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Protokoll der 9. Generalversammlung des 

Fördervereins Kinder der Zukunft 

(Vereinsjahr 2016) 

Donnerstag, 1. Juni 2017 

19.30 Uhr 

Schule Neuheim (Zimmer 24) 

___________________________________________________________________ 

 
Traktanden 

1.  Begrüssung 

Wahl der Stimmenzähler  

2.  Genehmigung des Protokolls der 8. Generalversammlung vom 9. Juni 2016 

3. Jahresbericht 2016 der Präsidentin  

4. Jahresrechnung 2016 / Bericht der Revisoren  

5.  Festlegung des Jahresbeitrages ab 2016 und Genehmigung Budget 2016  

6. Wahlen 

a)   Revisionsstelle 

b) Vorstand 

c) Präsidentin 

7. Mitgliederbestand - Mutationen  

8. Varia  

Im Anschluss an die GV: Apéro und Informationen zum Projekt in Huancayo  

1. Begrüssung / Wahl der Stimmenzähler  

Die Präsidentin Simone Gysi eröffnet die 9. Generalversammlung in ihrem Schulzimmer im 
Schulhaus Dorf Neuheim. Die Einladung mit Traktandenliste wurde den Mitgliedern rechtzei-
tig zugestellt. Simone Gysi freut sich, 16 Stimmberechtigte (11 Mitglieder und 5 Vorstands-
mitglieder) begrüssen zu dürfen. Die Präsenzliste wird in Umlauf gegeben. Als Stimmenzäh-
ler waltet Knut Stirnemann. 
 
Es haben sich im Vorfeld eine grosse Anzahl Mitglieder für den heutigen Abend entschuldigt. 
Auf das Vorlesen wird verzichtet. 
 

2. Genehmigung des Protokolls der 8. Generalversammlung vom 9. Juni 2016 

Das Protokoll der letztjährigen Generalversammlung vom 9. Juni 2016 – an der Sitzung vom 
19. September 2016 durch den Vorstand genehmigt – wird einstimmig genehmigt und der 
Erstellerin Theres Arnet-Vanoni verdankt. Das Protokoll ist jeweils auf der Homepage aufge-
schaltet. 
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3. Jahresbericht 2016 der Präsidentin  

Die Präsidentin berichtet über ein recht erfolgreiches Jahr 2016, obwohl finanziell ein „Mi-
nus“ zu verzeichnen war. Der Vorstand traf sich im 2016 zu 3 Sitzungen. Die November-Sit-
zung fiel aus, da dieses Jahr kein Einsatz am Neuheimer Wiehnachtsmärt stattfand. In den 
Sitzungen werden jeweils unsere verschiedenen Aktivitäten geplant, Diskussionen geführt 
unter anderem zum Kostenvoranschlag des Schuljahres 2016 in Huancayo und die neusten 
Nachrichten ausgetauscht.  
Im Verlauf des Vereinsjahrs kommen regelmässig Informationen zum Betrieb der Schule in 
Huancayo. Martin Gysi lädt die aktuellsten Informationen und Bilder auf die Homepage. Da-
neben müssen die Finanzen regelmässig kontrolliert und die Spenden verdankt werden. Seit 
letztem Jahr werden die Spenden, wenn möglich, per E-Mail verdankt. Die übrigen Gönner 
erhalten eine Dankeskarte, und wie immer wird am Anfang des neuen Jahres eine Steuerbe-
stätigung verschickt. Weiterhin wird Werbung für den Verein in Gesprächen mit interessier-
ten Menschen und Gruppierungen gemacht. 
Die letztjährige Generalversammlung fand am 9. Juni 2016 im Schulhaus Dorf mit 16 Mitglie-
dern und drei Gästen statt. Die GV verlief wie immer in angenehmer Atmosphäre. Anschlies-
send gab es einen feinen Apéro und die Präsidentin informierte mit ihrem Bericht und aktu-
ellen Bildern des Schulbetriebes in Huancayo. Die Anzahl der Vereinsmitglieder war zum 
Zeitpunkt der GV auf 106 gestiegen.  

Die Präsidentin freut sich, dass der Verein so gut funktioniert, weil auf die grosse Unterstüt-
zung von vielen Menschen gezählt werden darf. An dieser Stelle geht der Dank der Präsiden-
tin an die eigenen Familien. Zu vermelden gibt es die jährlichen Weihnachtsunter-stützun-
gen, die „zweckentfremdete“ Kirchensteuer, die finanziellen Geburtstagsgeschenke, die auf-
gerundeten Mitgliederbeiträge und vieles mehr. Unter den Mitgliedern sind grosszügige 
Spender, die immer wieder grosse Beträge auf das Konto überweisen. Darunter befinden 
sich glückliche Jubilare, die zu Gunsten des Vereins auf Geschenke verzichten. Auch dieses 
Jahr wird monatlich eine Zuwendung von einem Mitglied einbezahlt, das sich für eine Art 
Schul-Patenschaft entschieden hat. Anstatt Geburtstagskarten zu verschicken, überwies uns 
die Rathausapotheke Baar CHF 3.000.--. Herzlichen Dank an das katholische Pfarramt für die 
Unterstützung. Im November findet traditionell der Tag der Kinderrechte an der Schule Neu-
heim statt mit der Unterstützung der Lehrpersonen der Mitteilstufe 1.  
Im Dezember füllt sich die Vereinskasse dank den Mitgliedern und Gönnern. Es ist einfach 
traumhaft und erfüllt mit Freude und Genugtuung. Viele Menschen lassen ihr Wohlwollen 
und ihre Grosszügigkeit spüren.  
An dieser Stelle gilt ein grosser Dank den Revisoren Jeannette Baumann und Ueli Stalder, die 
die Rechnung immer äusserst sorgfältig prüfen. Die Homepage wird im Hintergrund von Ste-
fan Grosser betreut, die aktuellen Berichte und Fotos werden von Martin hochgeladen und 
aktualisiert. Auch ihnen gebührt ein grosser Dank! Zum Abschluss des Berichtes bedankt sich 
die Präsidentin bei allen für ihre ideelle und finanzielle Unterstützung. 

Die Vize-Präsidentin Theres Arnet verdankt den Bericht der Präsidentin und schlägt der Ver-
sammlung vor, den Bericht mit einem herzlichen Applaus zu genehmigen. Das Engagement 
von Simone Gysi für das Projekt ist einfach genial; herzlichen Dank Simone! 
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4. Jahresrechnung 2016 / Bericht der Revisoren  

Der Kassier Martin Gysi erläutert die Jahresrechnung mit der Schlussbilanz per 31. Dezember 
2016. Es resultiert ein Minderertrag über CHF 2.379.65. (Die Unterdeckung per Ende 2016 
war Ende Januar 2017 bereits wieder geregelt.) Da der Erweiterungsbau immer noch nicht 
realisiert werden konnte, wurden die Rückstellungen nicht gemacht. Es entstanden jedoch 
beim Betrieb höhere Kosten, u.a. da die Direktorin wegen Überlastung entlastet werden 
musste. 

Der Revisor Ueli Stalder verliest den Revisorenbericht. Er hat die Jahresrechnung mit Reviso-
rin Jeannette Baumann «auf Herz und Nieren» geprüft. Er erläutert die Aufgaben der Reviso-
ren, bestätigt, dass die Buchhaltung dem schweizerischen Recht und den Vereinsstatuten 
entspricht und verdanke die tolle, wertvolle Arbeit des Kassiers. Er beantragt der Versamm-
lung, die Jahresrechnung zu genehmigen und dem Vorstand Entlastung zu erteilen. 

Die Versammlung stimmt der Jahresrechnung 2016 und dem Revisionsbericht zu und erteilt 
dem Vorstand Entlastung. 

 

5. Festlegung des Jahresbeitrages ab 2016 und Genehmigung Budget 2016  

Auf Antrag des Vorstandes ergeht der einstimmige Beschluss, den Mitgliederbeitrag bei CHF 
50.— zu belassen. 
Kassier Martin Gysi erläutert das Budget 2017. Die Aufwände für den Betrieb sind leicht er-
höht worden.  
Das Budget, welches bei Einnahmen von CHF 56.400.— und Ausgaben von CHF 57.650.— ein 
Defizit von CHF 1.250.-- ausweist, wird einstimmig genehmigt. Ein Mitglied erkundigt sich, ob 
das budgetierte Defizit eventuell mit einer Erhöhung des Jahresbeitrages wettgemacht wer-
den könnte oder was für Anstrengungen für eine ausgeglichene Rechnung es noch gäbe. Der 
Kassier erläutert die Haltung des Vorstandes, den Mitgliederbeitrag nicht zu erhöhen, und 
hofft stattdessen auf grosszügige Spenden. 
 
 

6. Wahlen 

a)   Revisionsstelle 

Ueli Stalder und Jeannette Baumann stellen sich wieder für die Revision zur Verfü-
gung und werden mit Applaus gewählt. 
 

b) Vorstand 

Die Vorstandsmitglieder Martin Gysi, Lea Burri-Bachmann, Monika Etter und Theres 
Arnet-Vanoni stellen sich für die Vorstandsarbeit weiterhin zur Verfügung und wer-
den mit Applaus gewählt.  

Die Präsidentin freut sich, weiterhin auf die bewährten Revisoren und das einge-
spielte Vorstandsteam zählen zu dürfen. Sie dankt allen Gewählten herzlich für ihre 
Mitarbeit mit einer Karte und feinsten «Chriesiblüeten»-Pralinen. 
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c) Präsidentin 

Die Präsidentin Simone Gysi stellt sich wiederum zur Wahl. Die Vize-Präsidentin bittet 
die Mitglieder dringend, Simone Gysi als Präsidentin zu wählen und erwähnt, dass wir 
ohne Simone kaum fähig wären, den Verein erfolgreich zu lenken. Simone Gysi wird 
mit grossem Applaus gewählt. 

Die Vorstandsmitglieder bedanken sich mit einem Pfingstrosen-Strauss und einem 
Gutschein für ein feines Zmorge, das sie zusammen mit Martin geniessen kann. 

 

7. Mitgliederbestand - Mutationen  

Mitgliederbestand per Ende 2016: 106 Mitglieder  
                                                               (es wurden zwei Mitglieder ausgeschlossen) 
 
Mutationen ab 1. Januar bis Tag der GV: 
Knut Stirnemann 
Markus Rüttimann 
Vera Sommer 
Markus Pallor 
Dorothea Wey 
 
Stand heute: 109 Mitglieder 
 
 

8. Varia  

Keine Wortmeldungen. 
 
Der offizielle Teil der Generalversammlung wird um 20.30 Uhr abgeschlossen. 
Die Präsidentin lädt zum Apéro und gemütlichen Beisammensein ein. 
 
Im Anschluss an die Generalversammlung informierte Simone über ihren diesjährigen Be-
such in Huancayo zusammen mit Martin. Die Verantwortlichen der Schule leisten eine gross-
artige Arbeit und das Projekt läuft zur vollen Zufriedenheit. Die Nachfrage nach den Schul-
plätzen ist gross; es können nicht alle Kinder aufgenommen werden.  
 
 
 
 
Für das Protokoll: 
Oberägeri, 6. Juni 2017                                  Theres Arnet-Vanoni 
 
Zur Genehmigung an der Generalversammlung empfohlen durch den Vorstand an der Vorstandssit-
zung vom 31. August 2018 
 
Zu genehmigen durch die Generalversammlung 2018 am 7. Juni 2018 


